

DIARIO DE CORDOBA

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 6436.

Suscripcion en Córdoba... (Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre.. 22 rs.
Fuera de Córdoba..... (Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre.. 28 rs.

SÁBADO 27 DE ENERO DE 1872.

Los señores suscritores á derecho á insertar gratis en su periódico ó comunicado al mes, que líneas y que sea de su exclusiva

Seccion editorial.

¿QUÉ SE YO?

Hay días en que, al levantarse uno, se le mete una cosa en la cabeza, ó le brota una metililla de la punta de la lengua, y ¡adios mi dinero! ya de poco le sirven voluntad y entendimiento; que la víctima ha de pasar á lo menos veinte y cuatro horas sometida á la incógnita eficacia que tiene mecanizadas las mas preciosas potencias.

¿No les ha sucedido á ustedes alguna vez?

Ay de mí el día que me levanto cantando:

«Adio, sponde del Tago;»
porque hasta entre cucharada y cucharada de sopa he de repetirlo, y soy capaz de separarme del círculo de los hombres mas graves, para buscar un sitio, donde á mis solas y á tutiplen pueda repetir: «Adio, sponde del Tago,» so pena de un gran malestar, y quizá, quizá de una jaqueca.

Y otro tanto digo si me da por aquello de:

«Al hado adverso inclinará la frente, antes que la rodilla al poderoso,» ó bien si comienzo aquello otro de:

«Al campo don Nuño voy;»
que yo podré no recitar en todo el día la redondilla completa; pero de empezarla cien veces, no me escapo.

A bien que, si esto es vergonzoso para el ser inteligente y libre, no apesadumbra tanto como el acordarse por casualidad de un texto que uno habia olvidado, despues de reflexionar sobre él muchas veces, y no poder apartar de él el pensamiento; sobre todo cuando el que padece ese total embargo tiene obligaciones, y habiendo necesitado discorrir sobre cosas muy distintas de aquella que sin saber como ni cuando ha venido á ocupar militarmente su cerebro.

Así, por ejemplo, yo pensaba que hoy escogeria con mejor ó peor acierto una materia y sobre ella diria lo suficiente para hacer constar ante presentes y venideros que no olvidaba, ni mucho menos á los lectores de el «Telégrafo,» cuando de pronto recuerdo sin querer aquello que dice Larra de que todas las verdades averiguadas por el hombre pueden escribirse en un papel de cigarrillo.

Es de presumir, (si esto es cierto) que desde Larra acá, por muchas que sean las verdades averiguadas, ocuparán cuando mas un papel de fumar y una tirita de otro, y que dentro de trece ó catorce mil siglos, con todo cuanto sepan los humanos aun no habrá lo suficiente para todo un librito de papel persa de paja de arroz, titulo de conservo en la memoria porque suelo cantarlo con la nota de la «Atala.»

Y en conciencia debo decir, aunque sea irreverente, que yo jamás he creído lo que sobre esto de las verdades averiguadas dijo Larra, de triste memoria, ni lo habia creído al leer al sabio y vividor rey que mucho antes habia dicho «vanitas vanitatum et omnia vanitas.»

Pero esto es lo apurado del caso y lo que me trastorna y entontece mas de lo que suele acontecerme; pues aun sin creerlo, con solo haberseme fijado hoy, no sé dónde, lo que apenas hay verdades averiguadas, no me atrev á afirmar cosa alguna ni á discorrir sobre el punto mas sencillo, y lo único que veo cierto es que estoy cohibido por la pícaro afirmacion que apenas amanecí se instaló en el lugar donde suelo hacer mis pobres raciocinios.

Me quise preguntar si la humanidad era una agregacion de individuos ó un gran ser cuyos miembros fuesen los seres humanos; y cuando iba á afirmar esto último, me detuve amedrentado y vacilante y solo pude decir: ¿qué se yo?

Di con un papel en que habia apuntada la siguiente pregunta: ¿es el mar un agregado de gotas de agua formadas una á una, ó una gran masa de agua divisible en innumerables gotas capaces de volver á formar parte del gran todo sin alterar la grande individualidad de la masa? Y hallé que no sé en que día habia yo escrito la respuesta afirmativa de esto último, de lo cual podia escribir una buena, es decir, toda una página, pero como no dejaba de perseguirme el tenaz recuerdo de que todas las verdades averiguadas caben en un papelito de fumar, vacilé, se me hicieron noche los argumentos y dije por fin: ¿qué se yo?

Llegué á dudar de si era ley de naturaleza que naciesen hombres malos aptos para verdugos, mientras hubiese hombres santos aptos para condenar fríamente á otros á la pena de muerte; llegué á dudar de la excelencia de la especie humana considerando que hay tigres que dan la vida por sus cachorros y mugeres que abandonan á sus hijos recién nacidos; me propuse cien asuntos; quise formar concepto de ellos; pero el recuerdo insistente de Larra me hacia parar y preguntarme: ¿qué se yo? y tiré la pluma.

JADIEL.

Seccion oficial.

Juzgado de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba.

Don Felipe Uria y Luanco, Juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba y su partido.

Hago saber: que en este mi Juzgado y con autorizacion del infrascrito, por parte de Don Alfonso de Mora y Lo-

pez, de esta vecindad, se sigue demanda ejecutiva contra Don José Serrano y Toro, que fué del propio domicilio, por cobranza de reales, en cuya demanda á instancia de la parte ejecutante he mandado sacar á la subasta una casa número veinte y seis en la calle de los Moriscos de esta capital, que su fachada mira al Norte, linda por la derecha con la número veinte y ocho perteneciente al Estado, por la izquierda con la número veinte y cuatro de Don Rafael Barberini, y por la espalda con el huerto nombrado de San Agustin; ocupa una superficie de quinientos doce varas, equivalentes á trescientos cincuenta y siete metros setenta y un centímetros, apreciada en quince mil seiscientos diez reales.

Otra casa número cuatro en la calle del Cristo, Parroquia de San Lorenzo, que su fachada mira al Sur y linda por la derecha con otra número seis de Doña Francisca Montesinos, por la izquierda con la número dos de Don José Alzate, y por la espalda con casa-huerto número veinte y siete en la calle de la Banda; ocupa una superficie de trescientas cuarenta y una varas, equivalentes á doscientos treinta y ocho metros veinte y siete centímetros, apreciada en ocho mil trece reales.

Y otra casa número dos en la calle del Claustro, que su fachada mira al Norte y linda por la derecha con otra número cuatro de Don Antonio Bustamante, por la izquierda con la número cinco de la calle del Viento, perteneciente al patronato de los Rios, y por la espalda con huerto número siete en dicha calle del Viento, de Don Rafael de Luque; ocupa una superficie de ciento noventa y ocho varas, equivalentes á ciento treinta y ocho metros treinta y cuatro centímetros, apreciada en ocho mil trescientos catorce reales.

Para cuyo remate he señalado el día nueve del entrante mes de Febrero de once á doce de su mañana en la Sala audiencia del Juzgado; y para su mayor publicidad fijar edictos en los sitios públicos, Boletín oficial de la provincia y DIARIO de esta capital, convocando licitadores á la indicada subasta.

Dado en Córdoba á veinte de Enero de mil ochocientos setenta y dos.—Felipe Uria.—El Actuario, Pedro Aguilar y Perez.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia de España del 24 copiamos las noticias siguientes:

Parece que el 26 en la noche fué robada la administracion de rentas de la ciudad de Cervera. Los ladrones, sparte de alguna cantidad de dinero, se llevaron unos 2000 sellos de fran-

queo de correos, y un número tambien bastante elevado de pliegos de pap sellado.

—A causa del mal estado de las líneas telegráficas por efecto de los temporales, desde ayer no se ha recibido ningun despacho del extranjero.

—Anteayer habrán salido de Paris con direccion á Cádiz los señores duques de Montpensier, despues de haber asistido el día 21 á las exequias celebradas en memoria del duque de Orleans.

—Anteayer regresó de Logroño á esta capital la comision de la compañía de veteranos nacionales que fue á felicitar al principe de Vergara. Este recibió á la comision con las mayores muestras de cariño, dando un abrazo á cada uno de los que la componian y rogándoles lo hicieran en su nombre á todos sus compañeros de la fuerza ciudadana.

El gobernador de la provincia, el alcalde popular, comisiones de la milicia y todos los jefes de esta estuvieron á saludar á la comision, que fué obsequiada por la noche con una brillante serenata por las músicas de la fuerza ciudadana de aquella localidad.

Despues de almorzar con los distinguidos esposos, la comision se puso en camino para Madrid, siendo despedidos en la estacion enmedio de atronadores y entusiastas vivas por el gran número de personas que poblaba el andén.

—El estado de la infanta Cristina, hija de los señores duques de Montpensier, es desgraciadamente poco satisfactorio, segun las noticias recibidas en Madrid. No se vé que cobre fuerzas, y los médicos le aconsejan el clima de Sevilla ó de Sanlúcar. Esto tiene hondamente preocupados á sus amantes padres, apartando su atencion de todo otro asunto.

—La Prensa dice que el discurso del señor Topete, pronunciado anteayer en el Congreso, respecto de la cuestion de Cuba, ha producido los mejores efectos en la opinion pública, y que todos los centros hispano-americanos han acordado felicitar al señor ministro de Ultramar.

—El general Caballero de Rodas, que es hijo adoptivo de Matanzas, ha recibido comision para gestionar en el ministerio de Ultramar el cambio del nombre de aquella ciudad por el de Covadonga.

—Como algunos periódicos hayan asegurado que la tertulia Progresista-democrática se declaró en sesion permanente en la extraordinaria celebrada anteayer, un diario radical lo desmiente, si bien añadiendo que algun socio, en efecto, consideró tan graves las circunstancias, que emitió la idea; pero el Sr. Salmeron demostró lo inconveniente de la proposicion, soste-

ron la satisficieron. Nufiez de Velasco, Llano y Per-

—Segun nuestras noticias, el Jove y Havia, al pedir la palabra en la sesion de anteayer, pensaba interpelar al gobierno acerca de la publicidad dada á la carta que el rey dirigió al presidente del Consejo el 19 de diciembre, y acerca de la disposicion del ministerio de Gracia y Justicia, que llama naturales á los hijos de matrimonios católicos.

—Dice un periódico de Zaragoza:

—Parece que al pasar el tren-correo de anteayer, procedente de Barcelona, cerca de San Guim, se desprendió una piedra de gran peso de un desmonte, chocando con el costado derecho del coche de primera de Madrid, rompiéndolo y penetrando la piedra al segundo compartimento. Este suceso, debido segun se dice al poco talud que tienen los desmontes, y que por consiguiente puede repetirse con grande riesgo, en el caso actual solo produjo grandes sustos y el retraso consiguiente en la marcha del tren por haberse detenido en Cervera á cambiar por otro el coche destrozado por la piedra.

—Aunque en estos momentos embarga la atencion general el desenvolvimiento de la crisis y sus naturales consecuencias, no deja de debatirse con gran interés en los círculos financieros la cuestion suscitada por el Imparcial acerca de la solvabilidad de una persona con quien el Tesoro habia hecho una operacion cuantiosa. La Epoca, que prometió adquirir pormenores sobre el asunto, los publica ayer con alguna estension y deduce de ellos que los intereses del Tesoro se hallan asegurados.

—En confirmacion de nuestros asertos y con referencia á noticias de Paris, dice la Epoca que reconciliada la familia real, restablecida la cordialidad que nunca debió interrumpirse, esto no implica propósitos de cabalas políticas, ni de conspiraciones, ni de nada que pueda complicar más la difícilísima situacion que está atravesando el pais.

Y añade: «Los duques de Montpensier han almorzado un día con la reina Isabel y otro con la reina Cristina; pero estas reuniones han sido exclusivamente de familia y sin asistencia de ningun hombre político. Los que de veras se inte-

Martinillo, trasladado al hospital de Jargeau, murió á las cuarenta y ocho horas.

En cuanto á Nicolás, siempre que el servicio se lo permitia, iba á casa de su hermana.

Marieta queria indudablemente muchísimo á su hermano, y ya hemos visto el efecto con que la correspondia Nicolás.

Y sin embargo, en la época á que nos referimos, no era ella únicamente la que atraía al sargento.

Nicolás amaba á Enriqueta, pero no se atrevia á declarárselo.

Calculaba que esta era una señorita, y consideraba que su condicion era muy superior á la suya.

Esto no obstante, al invierno sucedió la primavera, y esta es la estacion predilecta de los que experimentan la necesidad de amar.

Una tarde, al ponerse el sol, llegó el sargento á la quinta melancólico y pensativo.

Sorprendióle bastante ver en el

umbral de la puerta un hombre vestido de uniforme que le salió al encuentro llamándole por su nombre.

Aquel hombre, en quien desde luego era fácil reconocer un cirujano del ejército, tendió la mano á Nicolás, y le dijo:

—Yo me llamo el doctor Langevin, y sé todo lo que habeis hecho por mi madre y mi hermana.

Nicolás pronunció tartamudeando algunas palabras para excusar sus acciones.

El doctor prosiguió:

—Mi hermana es pobre, y yo no tengo mas que mi modesto sueldo de médico militar. Nosotros nunca hubiéramos podido satisfacer la deuda que tenemos contraída con vos sin una circunstancia verdaderamente providencial.

Nicolás le miró con asombro.

—Vos amais á mi hermana, y mi hermana os ama, añadió sencillamente el joven. ¿Quereis ser mi cuñado?

Nicolás corrió á la ventana.

—La escalera, gritó, poned la escalera.

Bien sabia que la escalera era muy corta, pero uno de sus gendarmes le comprendió.

Arrimada la escalera á la pared, los carromateros la sostuvieron fuertemente por el pié y el gendarme subió hasta el último peldaño.

Entonces Nicolás cogió en brazos á Mme. de Langevin por la cintura, se suspendió agarrado al marco de la ventana, y como un gimnasta ecuestre que se inclina sobre la silla de su cabalgadura y alza del suelo un látigo en el hipódromo, sin tocar siquiera la tierra, alargó su carga al gendarme que la recogió apresurándose á bajar y dejar en el suelo á la pobre mujer desmayada.

Nicolás subió de nuevo á la habitacion que comensaba á invadir las llamas.

Arrancó las mantas de la cama, las echó sobre Enriqueta, y envol-

representa tanto como su hermano y sobrino la idea monárquica, que irrita la izquierda.»

El consejo que informa sobre las catilanes de las plazas fuertes en Francia, es desfavorable al general Mich, defensor de Strasburgo, pues acusa de haberse marchado á Tours y soldados en la suerte que cupo á éstos: de no haber utilizado una gran arte de utensilios que se encontraban su disposición y de haber descuidado ciertas medidas defensivas.

En las minas de carbon de Oxkwood (Inglaterra) ha habido una formidable explosión, pereciendo once trabajadores y quedando destruidas las máquinas.

En Aspeal (Estados Unidos), durante una vista de causa, uno de los abogados maltrató á su contrincante. Este salió de su asiento y disparando el revolver mató al letrado con quien debatía. El suceso ocurrió, por supuesto, no solo ante el tribunal, sino á presencia de un número público que asistía á la vista.

Variedades.

Reseña que debemos á un aficionado inteligente. CIRCO GALLISTICO DE LA PLAZUELA DE LAS DOBLAS.

Funcion extraordinaria del día 25 de Enero de 1872, por compromiso contratado entre un aficionado de Madrid y Rafael Molina Lagartijo, vecino de Córdoba, consistente en 6 quimeras á 2000 reales cada una y mil duros para el que sacase ventaja en estas: además otras dos quimeras á 2000 reales cada una separadas del compromiso.

A las once y cuarto de la mañana se hallaba la mayor parte del local del circo ocupado por infinidad de aficionados, tanto de la capital como de los pueblos de esta provincia y de las de Sevilla, Granada y Madrid, que habian acudido á participar de este espectáculo, calculando que, por la importancia del compromiso, los gallos que se rifeaban habrían de corresponder á aquella y por lo tanto proporcionar un buen rato al público.

Al efecto, al poco rato aparecieron en el redondeo las partes comprometidas, seguidas de varios aficionados, y previa la confrontación de los cajones en que habian de pesarse los gallos, se dió principio á las quimeras en la forma siguiente:

1. Salíó un gallo de Madrid de 4 libras y seis onzas, colorado pechinegro, para luchar con otro de Córdoba de igual peso y pluma, pero á los primeros pases reusó la quimera el de Madrid, por cuya causa mediaron algunas contestaciones entre los aficionados y en definitiva la dió por perdida su dueño.

2. El aficionado de Madrid soltó un gallo tuerto, cenizo rallado por el cuello, con 4 libras y seis onzas, que luchó con otro de igual peso de Córdoba, habiendo perdido el primero después de haber dado las caídas que previene el reglamento.

El 3.º era de Madrid, cenizo combian-

co, de igual peso que los anteriores, que tuvo que entenderse con otro de Córdoba del mismo peso, colorado pechinegro, pero que ya faltos de vista y muy apurados ambos, pasaron los minutos que previene el reglamento sin picarse uno á otro, y fué declarada tablas la quimera.

Era el 4.º tambien de Madrid, de 4 libras y 4 onzas, cenizo con el cuello negro, y tuvo que entenderse con otro de Córdoba del mismo peso, colorado pechinegro, habiendo perdido el primero.

El 5.º era tambien de Madrid, colorado pechinegro, de 4 libras y dos onzas, que tuvo que medir sus fuerzas con otro de igual peso de Córdoba, y después de una lucha bien sostenida perdió el de Madrid.

Tambien era el 6.º de Madrid, gallino, cenizo con el cuello blanco, su peso 3 libras y 14 onzas, que tuvo que medir sus fuerzas con otro de igual peso, colorado, cuello blanco, de Córdoba, cuya quimera ganó el gallino, habiendo quedado el público muy satisfecho por la buena quimera que dieron estos bichos.

Como resultado de las 6 quimeras referidas, Rafael Molina ganó la apuesta concertada.

Después soltaron de Madrid un gallo cenizo de 4 libras, con otro jiro, pecho negro, de Córdoba, de igual peso, cuya quimera ganó este.

Y finalmente salió otro de Madrid de 3 y 15, tuerto, jiro con el pecho negro, para danzar con otro colorado de igual peso tambien tuerto de Córdoba: esta fué la quimera de la tarde, pues la bondad de ambos animales proporcionó al público un buen rato, resultando por último triunfante el de Córdoba.

En resumen: las quimeras han sido bastante buenas: el público ha acudido en buen número á presenciarlas y ha habido todo el orden posible en esta clase de espectáculos: el incidente habido en la primera quimera debió evitarse el día de los gallos de Madrid, pues bien se conoció al sacarlo de cajón para la riña que no estaba para ello, y debió en este caso haberlo retirado y traer otro ó haberle dejado pisar gallina, según se acostumbra en casos semejantes.

Los concurrentes han tenido un buen rato que creemos no tardará en repetirse, pues como es consiguiente, con esta gran lucha la afición ha tomado nueva vida y es probable que el Circo de la plazuela de las Doblas vuelva á su animación antigua.

Gaceta.

—A ellas.—Con motivo de estar para terminarse la mayor parte de las nuevas construcciones del campo de la Merced, parece que se proyectan mejoras importantes en el centro de dicho campo, que será adornado con jardines de algun mejor gusto que los de la Victoria. Con esto, con la verja del Pretorio, y con arreglar la escalera de la torre de la Maimuerta, aquel sitio tendrá un aspecto verdaderamente encantador.

—A propósito.—¿Por qué no se completa la línea de las nuevas construcciones entre las puertas del Luncheon y el Usario?

—El vigla.—Mi atalaya es un tormento: miro mucho y veo poco.—El horizonte se enturbia. ¿Me da usted los anteojos?

—Efecto ruidoso.—Por una cuestión entre bastidores á que se dió mas importancia de la que debiera tener, especialmente por el bello sexo de la escena, se interrumpió anteanoche la representación del tercer acto de Pepe-Hillo, que calmados los ánimos continuó á poco. El actor Sr. Garrido resultó herido levemente y fué curado por el delegado especial de Sanidad Sr. Ortiz, que se prestó al momento á este servicio.

—Ventajas del mal tiempo.—¿Querrán ustedes creer que los trabajos de los serenos cesan en cuanto llueve fuerte de noche? Ya se vé quien sale á caza de aventuras con un tiempo de perros y diluviando? El borracho más impertinente se retira la noche que amaga hundir al mundo; el tomador calcula que con semejante temporal lo que puede tomar es una pulmonía; el Tenorio conjetura que Doña Inés estará asando castañas y creyendo que esto se acaba entre las rachas del huracan y las cataratas del cielo, y el mochnelo que no tiene olivo se aplasta en cualquier agujero hasta que pase el chubasco, y de aquí la paz de los sepulcros.

—Cosas del agua.—Estamos de palo seco—y corriendo un temporal—que en malditos y averías—tiene á toda la ciudad.—Las calles, en un estado—imposible de explicar—con las lluvias torrenciales—de mal tiempo, tan tenaz,—del camino del infierno—son el trastoño cabal.—Córdoba parece Rusia,—porque sus vecinos van—con sobretodos de goma—y con botas de montar,—bufandas hasta las cejas,—paraguas de tafetan,—guantes de piel de gamuza—y chcolos de patinar.—Las mujeres (hijas mías!)—en un tiempo tan fatal—ó lucen unos calzones—como un turquesco Bajá,—ó como las algabañas—recorren la capital—con las medias que Eva usó—y los zapatos de Adán.—En cuanto caen cuatro gotas—de la tierra hacen brotar—los pobres trabajadores,—que no trabajan jamás,—y en parejas repartidos,—y en imponente ademan,—mas imponen que provocan—la pública caridad.—Las novias están que tiran—porque los novios están—á pretexto de las lluvias—con el pavo por pelar,—y se andan á picos pardos—hasta la oportunidad—de volver al lucutorio—desde tal hora á otra tal.—Acabando este romance ha empezado á diluviar—y sigue la broma el tiempo—que es broma pesada ya.

—Estarán bien.—Ya parece indudable que en los suntuosos salones del Circo de la Amistad tendrán lugar dos magníficos bailes de máscaras en las noches del primero y último día del próximo Carnaval. Con este motivo se apura el ingenio de las pollitas para preparar elegantes y caprichosos disfraces.

—Sea.—El tiempo continúa en Córdoba bonancible para los campos. Es decir: que continúa lloviendo; ó mas claro: que si acumulan los labradores grano en Agosto como esperanzas en Enero, el año es bueno.

—Beneficencia.—En el mes último se han entregado al depositario de

la Beneficencia de esta provincia por cuenta de los déficits de los establecimientos del ramo treinta y tres mil cuatrocientas pesetas.

—Venga.—Segun de Madrid dicen—hay vacante un Toison de oro—si es que de mi no se acuerdan—salo van á dar á otro.

—Que siga.—Los Apóstoles de error, los hijos del fraile apóstata Martin Lutero están de pésame. No solamente se ha cerrado, como ya dijimos oportunamente á nuestros lectores, la librería evangélica de Valencia, sino que además por falta de sales las capillas de Zaragoza y de Alicante han sido abandonadas.

—No fumo.—El Boletín oficial de Málaga inserta una circular de la administración económica de aquella provincia, en la cual se consignan diferentes prevenciones dirigidas á los alcaldes de los pueblos de la misma, para que impidan la siembra, cultivo y recolección de tabaco en sus respectivos términos municipales, só pena de incurrir en el oportuno castigo.

—Subasta.—Por treinta días á contar desde el veinte del corriente se anuncia por la Alcaldía de Rute la subasta de un pedazo de tierra estacada y manchon de dos aranzadas, en el partido de la isla, de aquel término.

—Vista.—Ayer tuvo lugar ante la comision provincial la vista del expediente instruido por el Sr. Duque de Medinaceli en reclamación contra el impuesto municipal de Encinas Reales.

—Plaga.—Escriben de la Victoria que se han presentado gran número de lobos en aquel término, y que los vecinos preparan batidas para exterminarlos.

—Bien venido.—Se ha publicado en Sevilla el prospecto del nuevo periódico político La Legitimidad, que empezará á ver la luz pública el 1.º del próximo mes. Saludamos al nuevo colega.

—Capellanía.—Se ha solicitado la comutación de rentas de la capellanía fundada en Cañete de las Torres por Cristóbal Madrid, y agregación de Francisco Zurita Perabad.

—Vacante.—En tal estado se halla la escuela de niños de Conquista, y se va á proveer por concurso.

—Moraleja.—Una viuda lloraba á su diujito.—¿Ya no hay otro!—decía sin consuelo.—Salió á pescar... y le sirvió el anzuelo;—cojió un atun y consolóse al punto.—«En esto aprenderás, lector querido,—cuán pronto cura el corazón herido.»

—Industria.—Se ha pretendido el registro de seis pertenencias de la mina de antimonio titulada Isabel, sita en los puntales de Baena, término de Posadas.

—Cosa rica.—En Nueva-York se ha dado carta de ciudadanía á un nuevo alimento. El refuerzo inesperado de que hablamos, lo debemos al genio americano, y se nos presenta bajo la forma de bolas de Kangarous, perfectamente colocadas en cajas de metal blanco como viene la carne de Australia. Todas las que han probado esas cosas aseguran que son un manjar delicioso. Aún la inmensa secta de vegetarianos, que se abstienen de comer carne porque sus creencias prohíben destruir los animales para sostener la existencia, podrían ahora regalarse con

consecuencia del deséñase que tenido los últimos sucesos, el señor Thiers ha recibido infinitas felicitaciones.

En Burdeos se ha prohibido la entrada en los teatros con bastón.

Dicen de Bélgica que ha terminado la huelga de los trabajadores de las minas en Charleroi.

La comision que debe informar acerca de los acontecimientos que precedieron á la declaración de la república en Francia, ha preguntado al emperador por medio del mariscal Baraguay d' Hilliers si tenia que hacer algunas aclaraciones. La contestación del emperador ha sido negativa.

Los gastos para poner en escena la nueva ópera búta de Sardou y Offenbach ascienden á 34000 francos. Añadiendo los gastos ordinarios de las representaciones, se calcula que para ganar algo el empresario es preciso que se den de esta obra cien representaciones, produciendo la entrada mas de 30000 rs. por noche.

La Esperanza de Nancy dice que no es cierta la noticia de haber sido asesinado un soldado alemán en Luneville, sino que fué herido levemente á causa de una cuestión con varios franceses.

En Bagnones (Paris) ha caído hace cuatro noches un areonito, produciendo una detonación parecida á un pistoletazo y una luz viva. Pesa dos libras y media.

Dicese en Paris que tratando de evitar en lo posible los ministros crisis como la que acaba de sufrir el gobierno de la república, van á decidir al presidente á que no se mezcle en los debates de la cámara sino en las cuestiones que por su importancia reclamen la palabra del presidente del poder ejecutivo.

La Presse pone en boca del Sr. Thiers las siguientes palabras: «Yo no tengo nada que decir en mi lugar á los señores de la cámara, que es muy honrado y de un gran valor y que no

viéndola por completo, la cogió en sus brazos lanzándose á su vez por la escalera con la rapidez de un relámpago.

Al poner el pié en el último escalon, la escalera se hundió; pero el sargento tocaba ya al suelo con sus piés, y logró salir fuera de la casa. Tenia los cabellos y la barba quemados; pero merced á las mantas, Mlle. Langevin no sufrió el menor contacto de las llamas.

En aquel momento llegaron corriendo los bomberos de Chateaufort; pero era ya demasiado tarde para salvar la casa, destruyéndose por el

Al despuntar el día, la vivienda de las pobres mujeres no era mas que un monton de escombros humeantes, y las desgraciadas se hallaban sin asilo y sin pan.

Al verlas retorcerse las manos de desesperacion, las dijo Nicolás: —Mi hermana Marieta es una rica arrendataria de Val, en la parte

El sargento sintió estremecerse todo su cuerpo, y su corazón latió con violencia.

En aquel mismo momento salió Marieta de la granja, dando el brazo á Mlle. Enriqueta.

Esta tendió la mano á Nicolás, y Nicolás dobló una rodilla ante la joven.

—Quince años han trascurrido desde que esto pasó, me dijo Mme. Santereau así que el antiguo sargento terminó su narracion, y en estos quince años, no hay día que no repita que soy la mas feliz de las mujeres.

Un pariente lejano nos ha dejado una modesta herencia; mi hermano es cirujano mayor, y algunas veces me parece que mi pobre madre está con nosotros; hasta tal punto veneramos y respetamos su memoria!

FIN.

allá del Loira. Venid, ella os dará un asilo como si fuérais su madre y su hermana.

LXI.

Habian pasado tres meses.

La señora Langevin, minada ya por el pesar hacia muchos años, experimentó tan viva emocion durante la noche fatal en que fué incendiada su casa, que sucumbió algunas semanas después, dando el último suspiro en los brazos de su desconsolada hija, que vertia un torrente de lágrimas, y entre las gentes de la heredad de Marieta donde habia recibido un asilo.

Enriqueta se habia quedado huérfana. La Garduña, presa y convicta del crimen de incendio, aguardó la hora de la sentenciá.

SECCION DE AVISOS.

DOS LOS ENFERMOS.
ni gastos, por la deliciosa
LA SALUD,
RÁVIGA DU BARRI
de Londres.

ispesias,) gastritis, gastralgias, estro-
vientos, palpaciones, diarrea, hinchaca,
nauseas, vómitos despues de comer y
calambres, espasmos é inflamacion de es-
costado y de espalda, todos los desórdenes
ganta, de los bronquios, del aliento, de la
somnia, tos, crespiones, asma, catarro, tisis
caecimiento, apotamientos, parálisis, diabético,
irritacion de los nervios, neuralgia, vicio y po-
siones, hidropesias, reumatismos, gripe, falta
de amarilla.

Ella es el mejor fortificante para los niños débiles como para las per-
onas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.
Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la carne,
proporcionandole, pues, doble economia.

Extracto de 72.000 curaciones, rebeldes á todo
otro tratamiento.

Certificado n. 58.614 de la Señora Marquesa de Bréhan.

Muy Sr. mio: Por resulta de un mal de higado habia caido en un estado de atenuacion que habia durado siete años. Me era enteramente imposible distraerme con la lectura, la escritura ó la mas sencilla labor de aguja; sentia punzadas nerviosas por todo el cuerpo; digería el alimento con mucha dificultad; por la noche estaba continuamente desvelada, y me hallaba sujeta á una agitacion nerviosa insoportable que me hacia andar horas enteras de un lado á otro sin poder reposar un solo momento. El ruido del tráfico ordinario y aun la misma voz de mi doncella me incomodaba: sucumbia bajo una tristeza mortal, y el trato de mis semejantes habia llegado á serme penoso. Varios médicos ingleses y franceses me habian prescrito remedios inútiles, y habiendo perdido toda esperanza de curarme, quise probar su harina de salud. La Revalenta Arábica, ¡Bendito sea Dios! me ha hecho revivir; puedo ahora ocuparme en toda especie de labor, hacer y recibir visitas; finalmente, he recobrado mi posicion social. De V. muy agradecida, Marquesa de Bréhan.

Núm. 52.084. El Señor Duque de Pluskou, mariscal de la corte, de una gastritis.—Núm. 62.476. Sainte Romaine des Isles.—¡Loado sea Dios! La Revalenta Arábica ha puesto fin á mis 18 años de sufrimientos horribles del estómago, sudores nocturnos y malas digestiones. J. Compaert, cura.—Núm. 44.86.—El Señor Arzobispo Alex. Stuardo, de tres años de sufrimientos horribles de los nervios, de reumatismo agudo, á insomnios y cansancio continuo.—Núm. 46.218. El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 53.860. La Señorita Gallard, calle du Grand Saint Michel, en Paris, de una tisis pulmonar, despues de haber sido declarada incurable en 1855, no quedándole mas que algunos meses de vida. Hoy 1871 se encuentra gozosa y con una completa salud.

Núm. 49.422. El Señor Baldwin, de la mas completa desorganizacion, parálisis de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.

BARRY DU BARRY Y COMP. Calle de Valverde, núm 4, Madrid.
— Precios fijos de la venta al por menor en toda la Peninsula: En cajas de 50 de lata de 4 1/2 libras, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

¡Cuidado con las Falsificaciones!
LA REVALENTA AL CHOCOLATE.

(PRIVILEGIADA POR S. M. LA REINA DE INGLATERRA.)
Alimento esquisito eminentemente nutritivo, asimilando y fortaleciendo los nervios, el estómago y las carnes, y renovando la sangre; dá el apetito, la digestion con sueño tranquilo, fuerza á los nervios, á los pulmones y al sistema muscular.

Cura n. 72.448. Cádiz 3 de Junio de 1868.—No puedo menos de manifestar á ustedes los brillantes resultados que he obtenido propinando su *Chocolate de Revalenta* á mi señora. Muchos años hacia que padecia de agudos dolores intestinales, y de insomnios pertinaces; merced á este sorprendente específico ha quedado completamente restablecida.—VICENTE MOYANO.

Núm. 42.519. Adra, provincia de Almería, 21 de Octubre de 1867.—Muy Señores míos: Tengo la satisfaccion de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa *harina Revalenta Arábica al Chocolate*, ha curado radicalmente de una erupcion cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazon intolerable que experimentaba.—PERRIN DE LA HITOLE, vice-consulado de Francia.

En polvo, en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 reales; de 120 tazas, 80 rs., ó sean á cuartos la taza. También en pasta de 12 tazas, 42 rs.

BARRY DU BARRY Y COMP., 1. CALLE DE VALVERDE, MADRID.

DEPOSITARIOS:

Cádiz: Tapolado Perez.—Córdoba: Sra. Viuda de Avilés y Cano.—Granada: Enrique de Zúñiga, y Sres. Morales y Compañía.—Jaen: Ramón de la Higuera.—Málaga: Jorge Hodgson, y Félix de las Heras.—Ronda (Málaga): Eusebio Dijoja.—San Fernando: Enrique Jimenez.—Sevilla: Ramón Vidal, y Saturnino del Campo, y generalmente en casa de todos los droguitas, boticarios y ultramarinos de Madrid y demás provincias.—Depósito en Córdoba, en casa de D. Francisco Avilés, Farmacéutico y de D. Ramón Alonso, Ultramarinos, Alfaro, 47.

EL ROB DEL DOCTOR GREEN.

Está reconocido por sus ediciones que lo administran y por los enfermos que lo han sabido usar como el verdadero. Hay muchos que lo usan contra la sífilis y sus consecuencias, como dolores, sean continuos ó intermitentes, lujos ó variables, llagas, tumores, úlceras, escrófulas, infartos, tisis laringea y tuberculos pulmonales, siendo de notar que cuanto más antiguos sean dichos padecimientos, mejores resultados se consiguen. Por su gran eficacia, como por su composicion racional y científica, es muy superior á todos los medicamentos que llevan paratodo nombre, naturales ó extrájenos. Los profesores que desean ensayarlo en bien de los que sufren cuentan que se lo cedemos gratuitamente. Bien sea para particulares que no lo puedan costear ó para hospitales. Es tónico, aromático, buen sabor, sin mercurio, todo ni arsenico, vigorosamente depurativo y regenerador de la sangre; lo pueden usar hasta los niños de dos años, no exige privaciones y es sencillo el método para usarlo. Depósitos: en las primeras boticas del país; Madrid, botica del doctor García, Hortaleza, 9. Tomando doce botellas se rebaja el 20 por 100; á los profesores rebaja especial fija é igual para todos Córdoba, Avilés.

LITOGRAFIA
DEL DIARIO DE CORDOBA.

S. Fernando, 34 y Letrados 16.

Se hacen toda clase de targetas, á 10, 12, y 14 rs. el ciento, facturas, circulares, membretes, esquelas, etc., á precios sumamente arreglados y con extraordinaria prontitud

CRISTALERIA
DE MÁXIMO ESTRADA.

Se ha recibido un gran surtido de cristales de todas dimensiones y clases, entre ellos dobles para cancelas y monteras, de colores, etc. Se reciben avisos en la sombrerería de Don Enrique Lambert, calle de la Librería. Se ponen á domicilio, á precio de fábrica.

Arrendamiento. Para des-
de primero de Setiembre del corriente año
se arrienda el teatro cómico principal de la
ciudad de Córdoba, en subasta estrajudicial
que tendrá efecto el Jueves 13 de Fe-
brero próximo, de 3 á 4 de su tarde, en la
oasa núm. 3, calle de la Plata de ella, por
el tiempo, renta y condiciones que cons-
tan del pliego que desde el día se halla de
manifiesto en la misma. 6=5

Venta. Se hace de la casa
núm. 1.º, calle de Pedregosa de esta ciudad.
La persona que le acomode podrá verse con
el apoderado de la dueña de la misma D.
Manuel Carrasco y Luque, que vive calle de
Prim, núm. 11. 6=4

DESCUBRIMIENTO PRODIGOSO.
KENNISIA
Unico depósito
en Córdoba, Don
Braulio Tierno.

Curacion instantánea de los más vio-
lentos dolores de muelas.—Conserva-
cion de la dentadura y las encías.
Depósito en España, Sra. L. Fer-
rer y C.ª, Montera, 61, pral. Madrid.

Pérdida. La persona que
hubiere encontrado un legajo de á cuartilla
con varios papeles y documentos pertene-
cientes á D. Juan Manuel de la Fuente, y se
sirva entrarlo en casa de dicho señor,
plazuela de Séneca núm. 26, recibirá una
gratificacion 6=4

Venta. Para dar cum-
plimiento á la disposicion testamentaria de
doña Francisca de Huertas y Reina se ena-
genan en subasta extrajudicial dos casas
que fueron de su propiedad, situadas una
en la calle del Baño núm. 2 y otra en la
plazuela de la Almagra núm. 22, las cuales
se comunican y están justipreciadas aque-
lla en 2750 pesetas y esta en 1500, cuya su-
basta tendrá lugar el 29 de Febrero del
corriente año á las doce de la mañana en la sala
reitoral de la Parroquia de San Pedro de
esta ciudad, donde podrán verse el precio
y títulos de las fincas y condiciones del re-
mate. 6=4

Nodriza, Lucia Gomez, que
vive en la Posada nueva, calle de San Pa-
blo, desea una casa donde poder criar, ad-
virtiéndose que tiene leche de diez dias. 6=4

Venta. En la calle de San
Hipólito núm. 4 hay en venta cincuenta mil
naranjos puestos en el suelo, chinos y agrios,
de una vara á cuatro de altura y á precios
convencionales. Hora de verlos y tratar con
su dueño, de 9 á 11 de la mañana y de dos
á tres de la tarde. También se vende el es-
quileo de naranja.

Venta. La de una casa
calle de José Rey, núm. 8, procedencia de
Bienes del Oro, que se compró el año
1856, y cuya venta se aprobó en 1865 en
la cantidad de 18.000 reales. Hay pagados
hasta el día 6 plazos importe de cada uno
905 rs. y está arrendada en 2000 rs. Se
engaena en 45.000 rs. que es el valor de
los 6 plazos y la otra se busca. Para tra-
tar con el procurador Sr. D. Juan An-
gel Ferrer, calle los Mori los núm. 3.

Aviso. Se alquilan car-
ruajes para dentro y fuera de la poblacion,
á precios sumamente arreglados. También
los hay para el ferro-carril, todos los dias
á las horas de entrada y salida de los trenes,
frente á los Dolores ó sea Plazuela de
Capuchinos.

Arrendamiento de un
cortijo.

El nombrado Malabrigo, situado en el
segundo ruedo saliendo por el Campo de la
Verdad, para desde S. Miguel del año cor-
riente.

Las personas á quien convenga, pueden
avistarse con su administrador D. Rafael de
Martos, calle de Saravias núm. 3. 6=2

Arrendamiento. Para des-
de S. Juan de este año se arrienda la casa
número 6, calle de S. Zoilo de esta ciudad,
toda acristalada, con cancelas en dos balco-
nes y azotea. Para tratar de ello en casa de
D. Angel Osuna, Azonaicas 16.

Compras. Se compran
trapos de todas clases en la plaza del Oro,
y alporgalos viejos por mayor y menor.
También se compran trapos de todas clases,
corral de la Victoria, puerta de Gallegos. 6=2

Colchones. En la carrera
del Puente número 48, se venden algunas
arrobas de lana blanca de vellon en limpio
y vareada, á precios sumamente arreglados;
la persona á quien convenga se le embasta-
rán los colchones gratis, aparte de los ados-
nos que guste ponerles. Se trabaja á domi-
cilio. 6=2

Caligrafía. Se dan leccio-
nes á domicilio de letra inglesa, francesa y
española á los jóvenes de ambos sexos. El
profesor vive en la calle de las Palmas, nú-
mero 7.

Pérdida. El 17 del cor-
riente desaparecieron de la dehesa de Cam-
po alto cinco caballerías de las señas si-
guientes: Una perra de dos años, careta, pe-
lo castaño, hierro en el lado derecho J. A.
Otra yegua negra, cerrada y preñada, hier-
ro J. A., señal estrella frente. Otra yegua
cerrada, castaño clara, careta, pié calzado y
hierro J. A. y otra yegua pelirroja, con pe-
los blancos en el costillar, estrella frente
con su rastra negra y herrada. La persona
que sepa su paradero se suplica avise á Don
Braulio Tierno, calle de la Librería. 6=5

Venta. Se amplia la su-
basta en venta de las maderas de castaño,
álamos blancos, fresnos y pinos marcadas
en la hacienda de la Conejera, propia del
Excmo. Sr. Marqués de Benaméjil hasta el
31 del mes actual, en cuyo día y hora de
doce á una tendrá efecto aquella en las ca-
sas de S. E., en la cual y por su represen-
tante se dará conocimiento previo de los
precios y condiciones. 6=5

Arrendamiento. Desde el
día de San Miguel próximo del corriente
año de 1872 se arrienda la huerta nombra-
da de Peralta, distante legua y cuarto de
esta capital, á orilla del río Guadajocillo,
con su grua para el riego. En la Secretaría
del Excmo. Sr. Marqués de Valdeñorales, su
dueño, se tratará. 6=5

Arrendamiento. Para des-
de el día de San Juan del presente año se
arrienda la casa situada en la calle de la
Concepcion núm. 50, toda acristalada; para
tratar al efecto calle de Santa María de
Gracia núm. 111. 6=5

Capas. Se venden nue-
vas para hombres y para niños, á precios ar-
reglados, en la calle Angel de Saavedra
núm. 17, (antes de Santa Ana.)

Almanagues ilustrados.
En la librería del DIARIO DE CORDOBA se han
recibido los siguientes para el año de 1872:
Almanaque de los Chistes, 4 reales.
Almanaque del Fandango, 4 rs.
Almanaque de la Risa, 4 rs.
Almanaque Pladoso, 4 reales 50 céntimos.
Almanaque Americano, 4 rs.
Calendario en forma Americana, 8 rs.
Almanaque de la Ilustracion, 6 rs.
Almanaque Carlita, 4 rs.
Almanaque del Cencerro, 4 rs. 50 cé-
ntimos.
Almanaque Zaragozaño, 50 céntimos.
Almanaque del obispado, 50 céntimos.

Papel del Estado.
Se venden varios títulos pequeños del
Deuda, conolidada del tres por 100.
Plazuela de las Bulas núm. 1.º, principal,
darán razon.

Aranceles para los Juzgados
municipales,
de 19 de Julio de este año, y que empezará
á regir desde el 15 de Agosto. Se venden
desde el día en la librería del DIARIO DE
CORDOBA, calle de San Fernando, núm. 34.

Venta. Por capitalizacion
ó en los términos mas convenientes para los
compradores se venden varias casas juntas
ó separadas en diferentes puntos de esta ca-
pital. Todas están obradas. Se admiten pla-
zos. En la redaccion de este periódico darán
razon.

Interesante. Desde el día
se vende sal en la fábrica de Luernas, á cua-
tro rs. quintal.

Guía del medico practico.
Resumen general de patologia interna y
de terapéutica, aplicadas, por Valleix; quin-
ta edicion revisada y aumentada por el Dr.
Lorain. Esta obra consta de cinco gruesos
tomos de mas de 1000 páginas cada uno, y
se está publicando por módicos tomos á 22
reales. Se admite suscripcion en Córdoba en
la Librería del DIARIO, en donde se encon-
trarán medios tomos de muestra y se entre-
gan gratis los prospectos á todo el que los
pida.

Historia y Juicio critico de
la Escuela poetica sevillana en los siglos
XVI y XVII. Memoria escrita por D. Angel
Lasso de la Vega y Argüelles. Forma un to-
mo en 4.º mayor con mas de 350 páginas y
se vende en la Librería del DIARIO.

Robinson. Zarzuela bufa
en tres actos y en prosa, original de D. Ra-
fael García Santisteban, musica del Maestro
Barbieri. Se acaban de recibir ejemplares
en la Librería del DIARIO.

**El libro del buen ciudada-
no,** coleccion completa de todas las consti-
tuciones Españolas desde la de 1812 hasta
la de 1869, anotadas y comparadas por D.
José Maria Mañas. Libro de absoluta necesi-
dad para las Diputaciones, Ayuntamientoes
y particulares, puesto que forma un comple-
to repertorio del Derecho político Español.
Un tomo voluminoso en cuarto mayor y que
contiene mas de 2.700 páginas, se vende en
la librería del DIARIO, á 100 rs. ejemplar.

Arrendamiento. Para des-
de San Juan en adelante se arrienda la casa
núm. 4 de la calle de José Rey, propia de
D. José de Huescas y Cárdenas, con quien
deberá tratarse en su casa número primero,
plazuela del Mármol de Bañuelos. 6=3

Marranos. Los hay con
peso de 9 y 10 arrobas á la canal, al precio
de 60 reales arroba: pueden hacerse los pedi-
dos en la calle de Panadería núm. 11. 6=5

Dinero. Las personas que
necesiten dinero á préstamo á precios muy
económicos con hipoteca, se podrán dirigir
á Don Simón Roso Lopez, calle de San Fer-
nando núm. 474, el que dará razon. 15=5

Venta. Se venden espe-
ciales garbanos para siembra, almacén ca-
lle del Liceo núm. 52. 6=5

DESPOJOS DE CERDOS.
Hay venta de ellos en la casa plazue-
la de San Pedro, núm. 3. 6=5

Venta. Se hace de la casa
principal, de moderna construcción, con
buenas habitaciones, en la calle de S. Fer-
nando núm. 56. Para tratar en la de Am-
brosio de Morales, núm. 3, Notaría de
Federico Barroso. 6=

Venta. Se desea ena-
genar un órgano de cuatro registros dos á
cada mano, de fácil transporte y fuelle movi-
por el mismo organista. Se halla en un
estado. Se podrá tratar con D. Francisco
Ordoñez, que vive en esta ciudad, calle
de San Fernando. 6=

Arrendamiento. Se ha-
ce de una bonita casa, recientemente construi-
da y bien acristalada, en la calle de la Pa-
ciencia, núm. 3. Para tratar en la de la Pa-
ta núm. 3. 6=

Matanza. Por el tociner
Manuel Alvarino, se hace todos los dias
los precios siguientes: Puercos á 62 1/2
arroba. Tocino y jamones á 62 rs. arroba.
Lomo á 62 1/2 rs. arroba. Pajarillas á
62 rs. arroba. Huesos á 26 rs. arroba. Manteca
á 68 rs. arroba. Menudos á 20 rs. arroba.
Se venden en la plaza del Salvador en el punto
del referido desde las 7 de la mañana hasta
las 12 del día, y despues á todas horas.
Su casa calle Escalera número 4, par-
te de S. Lorenzo. 6=

Colocacion. Un jóven
de ventajadas prendas desea colocarse por
comida solamente, para llevar las cuentas
y prestar cualesquiera otros servicios aná-
logos. En la Huerta del Alcázar, darán
razon. 6=

Papel blanco para liar.
Se acaba de recibir una gran partida de
dos tamaños y á los precios mas equitati-
vos en la Librería del DIARIO. Precios de
brica. 6=

Arrendamiento. La casa
principal calle del Horno del Cristo núm.
acristalada, con agua de pié, jardín, cu-
dras y granero: su arriendo desde San Ju-
an en adelante. Para tratar de su ajuste ca-
de las Cabezas núm. 3. 6=

PEPE-HILLO.
Zarzuela en cuatro actos, letra de D. G.
cardó Puente y Brabas y música de D. G.
llermo Cereceda. Se han recibido libros
de esta popular zarzuela en la librería
del DIARIO. En la misma librería se encon-
tra también la partitura completa de la más
arreglada para piano.



**Ambrosio de Morales, frente á la casa
de Lujan.**
Gran surtido en camas de bronce y
radas.
Idem en cunas y camas de hierro.
Surtido general de ferreteria.
Utensilios de cocina, hules, bombas para
sacar agua.
Bujías transparentes.
Dicbas esteéricas.
Cartuchos y tacos para escopetas La-
obet.
Revolvers y cápsulas para los camio-
Crin vegetal.
Colchones de varias clases.
Cerraduras, pasadores, fallebas y en-
neral todo lo concerniente á la construc-
de casas.
Se reciben encargos para balcones,
as y canales, á precios muy baratos.

Venta ó arrendamiento.
Se vende ó arrienda desde hoy hasta
tomo de febrero una casa principal, en
ciudad, calle de Alcolea, en la Puerta
va, marcada con el núm. 104; se compo-
de gran número de habitaciones como
oratorio, jardín, cuadra, cochera, bodega,
casa de campo, con puerta falsa. Para
tar dirigirse de palabra ó por escrito en
la ciudad á D. Francisco Pardo de la Cas-
cal e de Almonas núm. 15, y en Madrid
Excmo. Sr. Marqués de Orani, calle S.
Bernardo núm. 50, principal. 15=

Arrendamiento. El
cortijo del Cañuelo, propio de la Excmo. S.
ñora Marquesa viuda de Guadalcazar. En
contaduría se oyen proposiciones.

Habitaciones. Si algu-
familia de esta capital desea ceder de
mas habitaciones amuebladas, con asien-
o sin ella, para que sean ocupadas por
cavallero solo, podrá avisar á la redac-
de este periódico.

La Carcajada. Periódico
satirico de Barcelona, con notables car-
turas iluminadas. Precios: anticipado
valor de 12 números 16 rs.; pagando al
cibirlos, 2 rs. cada uno. Se admiten sus-
cripciones en la librería del DIARIO.